

## BAB V

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### 5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang telah diuraikan pada bab sebelumnya, maka penulis dapat menyimpulkan bahwa karakteristik pesan dalam penelitian ini adalah memberitakan soal bagaimana Pemerintah Kabupaten Bintan dan Pemerintah Kabupaten Wajo melakukan pemulihan dan memaksimalkan daerah tersebut dengan potensi yang dimiliki. Dalam tayangan tersebut melibatkan Pelaksana Tugas Bupati Bintan, Roby Kurmiawan dan Bupati Kabupaten Wajo, Amran Mahmud sebagai narasumber untuk menjelaskan upaya apa saja yang dilakukan untuk dapat memulihkan dan memaksimalkan potensi wisata. Karakteristik pesan “bagaimana” dalam penelitian ini adalah untuk menjawab pertanyaan soal bagaimana upaya yang dilakukan pemimpin daerah tersebut dalam melakukan pemulihan dan memaksimalkan segala potensi pariwisata daerahnya. Seperti diketahui, Pendapatan Asli Daerah (PAD) di Kabupaten Bintan dan Kabupaten Wajo diperoleh dari sektor pariwisata, berbagai upaya dilakukan dengan membuat program pelatihan budidaya rumput laut untuk dikembangkan sebagai penunjang perekonomian masyarakat pesisir Wajo, lalu dengan menggelar Festival Danau Tempe yang bertujuan untuk mempromosikan potensi pariwisata dan membangkitkan UMKM. Sedangkan Pemerintah Kabupaten Bintan melakukan upaya dengan mengejar target vaksinasi, bekerjasama dengan jasa pemengaruh (*influencer*) untuk mempromosikan pariwisatanya, dan juga memberikan sertifikat CHSE terhadap 64 pelaku pariwisata.

Seperti diketahui, pesan ini muncul akibat adanya pandemi Covid-19 yang kemudian menjadi alasan utama pemerintah daerah untuk melakukan upaya dan langkah-langkah untuk memulihkan dan memaksimalkan perekonomian. Sehingga muncul berbagai upaya yang dilakukan Pemerintah Kabupaten Bintan dan Pemerintah Kabupaten Wajo dengan membuat program-program untuk kepentingan masyarakat dengan memanfaatkan potensi-potensi pariwisata sebagai upaya untuk menunjang perekonomian dan menarik para wisatawan lokal maupun mancanegara.

## 5.2 Saran

Dari hasil analisa yang peneliti lakukan terhadap Analisis Isi Program Teras Negeri Episode Memulihkan Pariwisata Kabupaten Bintan dan Memaksimalkan Potensi Bahari Kabupaten Wajo di Tv Tempo, maka selanjutnya penulis dapat memberikan saran bahwa isi pesan yang disampaikan dalam tayangan ke dua episode itu agar lebih mendalam terkait topik yang dibahas, seperti menjelaskan secara spesifik mengenai potensi dan upaya yang dilakukan Pemerintah Daerah, supaya masyarakat yang menonton tayangan tersebut dapat memahami informasi dengan jelas terkait kinerja Kepala Daerah tersebut. Seperti diketahui, program Teras Negeri merupakan sebuah program untuk mempromosikan daerah, namun peran media massa juga penting untuk melakukan kritik terhadap hasil kinerja Kepala Daerah yang belum tercapai. Kepada TV Tempo juga agar lebih dapat memberikan informasi yang jelas kepada masyarakat luas mengenai informasi bahwa dengan adanya program Teras Negeri agar masyarakat pun ikut menyaksikan tayangan yang ada di televisi digital. Lalu saran untuk peneliti selanjutnya adalah membahas lebih luas lagi terkait potensi-potensi pariwisata yang tidak terekspos, dikarenakan masih banyak potensi-potensi yang bisa dimanfaatkan untuk menunjang perekonomian masyarakat dan juga pendapatan daerah.